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□见习记者 苏楠 记者 杨玉
梅 实习生 陈美兆

刚刚过去的清明小长假，
新疆哈密人可饱眼福了，在家
门口就观赏到了牡丹！

去年12月3日本报A10
版曾以《洛阳牡丹种天山，欲
与雪莲傲冰寒》为题，报道了
我市在对口援建的新疆生产
建设兵团农十三师红星一场
种下1500株牡丹的消息。如
今这批牡丹已经安然度过新
疆的严冬，开出哈密人期待已
久的花朵。

红星一场的棚栽牡
丹盛花期和我市的基本
一致，都在４月中旬

昨日上午，在市农林科学
院，花卉研究所副所长王二强
给红星一场的工作人员打电
话：“现在，可以逐步去除露地
牡丹苗上面覆盖的土层了。”

放下电话，王二强高兴
地说：“咱去年在哈密种下
的牡丹，大棚里面的即将
进入盛花期，洛阳红、大胡
红、西瓜瓤等一些品种已经
开放了。”

我们从红星一场工作人
员传来的照片上看到，一些牡
丹已经开放，大多数牡丹含苞
待放，长势喜人。

王二强说，1500株牡丹在
红星一场的种植方式有3种：
盆栽、棚栽和露地栽培。盆栽
的有60株，因放在种植葡萄的
温室内，人工过早干预升温，
在春节期间就已盛放；棚栽牡
丹3月下旬陆续开放，预计4
月中旬进入盛花期。

“这和我市牡丹的盛花期
基本一致。”王二强说。

而王二强电话中所说的
露地牡丹才是此次牡丹寒地
栽培技术试验成功的关键。
之前300余株牡丹苗一直在

厚厚的保温土层下面躲避新
疆的严寒和大风，哈密最近连
续三四天最低气温都在0℃
以上，工作人员可以慢慢刨开
土层，让牡丹苗透透气了。

哈密人争睹牡丹风
采，盼把牡丹带回家

虽还未进入盛花期，但哈
密人已经迫不及待地到红星一
场一睹牡丹风采了。红星一场
设施农业推广中心主任刘平
说，棚栽牡丹从4月1日起对外
开放，清明小长假每天有300
余人进棚赏花。

“很多人都是第一次看到
牡丹，稀罕得不得了，说没想
到在家门口也能看到牡丹。
还有人专门来写生，一待就是
一整天。”刘平说。

有很多人观赏完还觉得
不过瘾，想买两盆牡丹回家
养。“可不敢，大棚里的牡丹，
是在人工干预的环境中才成
功开花的，带回家可养不活。”
刘平劝心急的市民不要急，

“我们还有露地栽培的牡丹，
若成功开花，说明牡丹能适应
新疆的气候，那时候就能买回
家自己养了。”

王二强说，露地栽培的牡
丹预计６月上旬开放。届时
他们会继续探索，优选适应寒
地生长的品种，在新疆大范围
种植，让新疆人在家门口就能
看到牡丹，同时为新疆人民开
辟牡丹种植的致富新途径。

（图片由受访人提供）

牡丹“遥知”家乡事 天山脚下喜盛开
洛阳移栽到新疆哈密的棚栽牡丹将迎来盛花期，露地牡丹预计6月上旬开放

□见习记者 牛鹏远

昨日艳阳高照，气温回
升，各大园区的牡丹相继绽
放，“全城热拍最美牡丹”摄影
大赛也持续升温。

在王城公园沉香楼、甘
棠洲附近，4200株 100多个
品种的牡丹相继开放，红梅
傲霜、黑海撒金、二乔等早开
牡丹吸引众多游人竞相拍
照。公园西门处的大赛公告
栏前，不时有游客用手机或
笔记下参赛方式。

在国家牡丹园参加中国
名花展时，江苏游客谢先生看
到了公园大门处的比赛公告，
用手机拍摄了一朵凤丹后，将
照片上传@洛阳晚报。“如果
能赢得一件牡丹瓷就好啦。”
谢先生说。

如果您想让自己的作品
登上《洛阳晚报》，赢取丰厚大
奖，就赶快参与吧！

比赛时间：4月5日至30日
拍摄地点：国家牡丹园、

王城公园、中国国花园、神州
牡丹园

参赛方式：1.通过电子邮
件，编辑“姓名+联系方式+牡
丹摄影作品+拍摄地点”（如：
李明+联系电话+牡丹摄影作
品+王城公园）发送至 lys-
gymsxh@163.com

2.通过新浪微博上传“姓
名+联系方式+牡丹摄影作
品+拍摄地点”，并@洛阳晚
报或@洛阳市工艺美术学会

3.登录洛阳网，下载安装
“洛阳社区”客户端，也可从苹
果商城搜索“洛阳社区”客户
端进行安装，然后进入“聚焦
河洛”板块发帖，上传“姓名+
联系方式+牡丹摄影作品+拍
摄地点”，帖子标题中需注明

“全城热拍最美牡丹”
咨询电话：15037980212（李

女士）、15138764229（牛先生）

□记者 陈兵 赵朝军 实习生
李冰 通讯员 乔丽娜

“真是感谢你们，感谢洛
阳的朋友，帮我找到丢失的1
万元现金！”5日下午，游客杨
先生从王城公园摩天轮工作人
员沈师傅手中接过失而复得的
手包时，激动之情溢于言表。

手包里，不仅有杨先生的身
份证、银行卡，还有1万元现金。

当日上午，来自商丘的杨
先生和朋友到王城公园看牡
丹。17时许，当一行人准备离
开时，杨先生突然发现自己的
手包不见了。手包里不仅装
有身份证、银行卡，还有１万元
现金。再三回忆，杨先生意识

到，可能是下午乘坐摩天轮的
时候将手包落在上面了。于是
他们急匆匆地返回王城公园摩
天轮处。

“你看看，这是不是你的
手包？”摩天轮工作人员沈师
傅听杨先生讲述完情况，并对
手包里的物品以及身份证信
息进行核对后，将手包递给了
杨先生。

原来，当天下午，沈师傅
在检查摩天轮车厢时，看到座
位下方地板上有个黑色手
包。经检查，里面有1万元现
金和身份证、银行卡。由于当
天游客较多，沈师傅不能离开
工作岗位寻找失主，便将手包
交由王城公园办公室保管。

□记者 陈兵 通讯员 乔丽
娜/文 记者 杜武/图

“壮观！令人震撼！这
是我平生第一次看到这么美
丽的花朵。”昨日，在王城公
园，电影《哈利·波特》的摄影
指导 Mike Connor 面对姹
紫嫣红的牡丹花，发出由衷
的赞叹。

我们跟Mike聊天得知，
他这次是跟随中央电视台大
型纪录片摄制组来洛阳取景
的，主要的拍摄对象是洛阳牡
丹。“今天主要是来‘踩点’，确
定今后一个月的合适拍摄
点”，之前，摄制组曾到嵩县、
栾川等地为高山牡丹取景。

“洛阳的牡丹太美了。”
Mike说，他喜爱中国文化，

到中国后，还给自己取了个
中文名字高明乐，这是他第
一次到洛阳。“此前，我对中
国北方植物的印象还停留在
松树上，没想到这里还有这
么美、这么华贵的花，有这么
多游客喜欢这种花。”

Mike 表示，有可能将
《哈利·波特》中的特技效果，
用于拍摄牡丹上。

牡丹次第绽放
大赛持续升温

商丘游客 万元现金失而复得

《哈利·波特》摄影指导 来洛拍摄牡丹花
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《国色天香》詹女士拍摄于
王城公园

《姹紫嫣红》杨先生拍摄
于王城公园
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